

全国実践交流会ニュース



東海地区職員学習会

東海地区 2020、3

東海地区では毎年、各年齢別部会で各園を訪問し、実際に保育を見学し意見交流をする「訪問交流」を盛んに行っています。2019年度の訪問交流は以下のように行われました。

(5歳児、学童は、合宿・交流がある為、訪問交流は行いません)

5月29日	4歳児	蓮華の家共同保育園	9月19日	1歳児	蓮華の家共同保育園
6月14日	3歳児	蓮華の家共同保育園	10月29日	3歳児	恵の実保育園
6月26日	2歳児	蓮華の家共同保育園	11月1日	2歳児	恵の実保育園
7月4日	1歳児	恵の実保育園	11月11日	0歳児	恵の実保育園
7月26日	0歳児	たけのこ保育園	11月26日	1歳児	たけのこ保育園
8月1日	3歳児	たけのこ保育園	12月6日	4歳児	たけのこ保育園

12/14(土)第3回 東海地区職員学習会では、この訪問交流で深めた内容をまとめ、絵を交えて、報告・検討をしました。訪問交流で得た各年齢の学びを、全体で共有・発展できたことは大変有意義でした。

◆参加者の感想◆

3歳児担任

今回は、部会での一年間の交流で深めてきたことが上手く報告されていて良かったと思いますし、学びになりました。学童、給食部会の報告はこんなに丁寧に聞いた事がなく、活動内容や大事にしている事がわかり良かったです。

受けとめる、愛される、安心する、肌で愛を感じる事の大事さが、特に乳児からの学びで大きく取り上げられていた事も学びになりました。交流で得た事を子どもに返していきたいです。

1歳児担任

「受けとめる」とは？転んで痛いとき、言葉で「痛かったね」と言うだけでなく、肌と肌が触れながら受けとめた方が子どもには伝わる。自園に帰って実践してみたら、子どもとの信頼関係が一層強くなったと感じた。「もう大丈夫」は保育者が決めるのではなく、子どもが決める。「もういい」となったら、子どもは自分から膝を出て行く。

子どもを受けとめていたつもりだったが、訪問交流、東海地区学習会を通して、子どもにとって本当に「受けとめてもらえていたのか？」を考える良い機会になった。

3歳児担任

- ・4、5歳児への憧れも大事だけれど、でも、オレたちだってすごい！を大事にしたい。
- ・仲間に認められる「おまえもなかなかやるな」という友達からの承認が欲しい。
- ・3歳児ってまとまらないし、まとめようとしてはいけない年齢ではないだろうか。はちゃめちゃでいいし、ああ言えばこう言う姿も大切にしていきたい。
- ・何をどう育てたいか親に伝え、親と共に子育てをしていく。保育者が自由であること、自由に学び、自由に研究していく姿勢が大事という言葉が心に残った。

雪あそび合宿

1月16日(木)～18日(土) おひさま保育園・たけのこ保育園

1月23日(木)～25日(土) 蓮華の家共同保育園・恵の実保育園

毎年、長野県安曇野郡南小谷村の桃源の里で行われている雪あそび合宿ですが、今年は雪不足でほとんど雪がなく、残念ながら恒例のかまくら作りはできませんでした。が、スキー場でそりあそびを楽しんだり、桃源の里近くのクマの台所と言われる「熊棚(くまだな)」や、けもの道、うさぎやキツネの足跡などを見たりする里山散歩を楽しみました。



雪合宿参加親の感想より

今年は雪が少なく、残念ながら恒例のかまくら作りはできませんでしたが、その分思いきりソリすべりを楽しむことができた合宿でした。合宿中の子どもたちの様子をみていて、2園合同でしたが、初日からお互いすぐとけ込んでソリに乗るペアを替えたりしながらみんなで遊んでいました。また、夜の「錦の中の仙女」の弾き語りをみんな集中して最後まで聞いていられた姿には、年長としての成長を大いに感じることができました。

おひさま保育園 父



たけのこ保育園 新園舎完成



たけのこ保育園が2019年3月16日に落成式を行い、新園舎となりました。定員50人、延床面積200坪以上の新園舎です。

ドキドキ・わくわくではじまった4月でしたが、今は、新しい園舎にもすっかり慣れ、毎日子どもたちの元気な声が響き渡ります。ホールから続く長いテラスを「力つけちゃうもんね～」と張り切って雑巾がけや両性ハイをしています。

職員からは「とにかく明るい」「木の床が気持ち良い」「各クラスの部屋ができたので、落ち着いて活動できる」「部屋を区切ったり、テラスまで使ったりといろいろな使い方ができる」

保護者からは「広くて木がたくさんに使われていて気持ちがいい」「開放感がある」「木の香りがしてとてもいい」との声が上がっています。

夏の日よけ、砂ぼこり対策、乳児室前を芝生にしたい、実のなる木を植えたい等・・・やりたいことは盛りだくさん。より良い園舎になるようこれからも職員一同力を合わせて頑張ります。

たけのこ保育園 園長 高橋佳野

